



# SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD  
Y PROTECCIÓN CIUDADANA

Ciudad de México, a 22 de marzo de 2021  
Boletín No. 041

## **BAJAN DELITOS FEDERALES 19.9% Y FEBRERO EL MES CON MENOS VÍCTIMAS DE HOMICIDIOS DURANTE LA ADMINISTRACIÓN: SSPC**

- ***Permite despliegue de fuerzas armadas baja de ilícitos en zonas prioritarias***
- ***Privilegia Gobierno de México atender causas de la violencia y construcción de paz***

El trabajo diario y perseverante del Gabinete de Seguridad, la coordinación entre los tres niveles de gobierno, así como el reforzamiento de despliegues de las fuerzas armadas, han permitido un descenso en los delitos del fuero federal y común.

Así lo expuso la titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Rosa Icela Rodríguez, al presentar el informe mensual de incidencia delictiva durante la conferencia matutina del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador en Palacio Nacional.

En febrero, se registra una disminución del 19.9 por ciento del fuero federal, respecto al mismo mes del año pasado; y en delitos del fuero común fue el mes de menos víctimas de homicidio doloso en la presente administración.

La servidora pública destacó que al iniciar este gobierno, en diciembre de 2018, se cometían 9 mil 062 delitos federales y al cierre de febrero de 2021, se tuvieron 5 mil 817, lo que equivale a una reducción global del 35.8 por ciento.

La estrategia de reforzar el despliegue de la Guardia Nacional, de mayor coordinación y de focalizar los esfuerzos, permitió obtener mejores resultados.

“Hemos avanzado en virtud del reforzamiento de despliegues de la Guardia Nacional, en los estados de Guanajuato, Jalisco, así como San Luis Potosí y Zacatecas, donde impulsamos el diálogo con los gobernadores para contribuir a la construcción de la paz”, aseveró.

Rodríguez puntualizó que 15 municipios prioritarios concentran el 27.1 por ciento del homicidio doloso a nivel nacional, y en 10 de éstos hay una tendencia a la baja, con una disminución de 7.5 por ciento en lo que va del año, respecto al





# SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD  
Y PROTECCIÓN CIUDADANA

mismo periodo del 2020; y justo ahí es donde se han focalizado los esfuerzos de coordinación y despliegue.

La coordinadora del gabinete de seguridad del país explicó que el envío de más de mil refuerzos del Ejército Mexicano y la Guardia Nacional a Guanajuato está dando frutos, pues en febrero de este año bajaron a 256 los homicidios dolosos, luego de que en enero de 2020 alcanzó un máximo histórico con 462 víctimas.

Enfaticó que la incidencia de feminicidio de los primeros dos meses de este año bajó 14.9 por ciento respecto al mismo periodo del año anterior, en tanto que la violación se redujo 1.1 por ciento, pero continúa el reto en violencia familiar y trata de personas.

Al corte de febrero de este año se registró una disminución del 30.1 por ciento de los robos, con una tendencia a la baja, ya que en diciembre de 2018 se cometían hasta 64 mil 839 robos en sus diversas modalidades.

“Cuando analizamos el robo de vehículo, se ve una contundente disminución en este gobierno. Pasó de 14 mil 405 a 8 mil 220 eventos de diciembre de 2018 a febrero de este año.

“Damos cuenta de la reducción en 42.9 por ciento de este delito, durante esta administración, lo que significa que logramos un mínimo histórico en la incidencia”, apuntó.

También hizo referencia a una disminución de 24.1 por ciento en el robo en transporte colectivo en los primeros dos meses de 2021 respecto al mismo periodo del 2020.

“Prácticamente todos los delitos de robo han disminuido en la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador”, apuntó.

En materia de secuestros, se tienen las cifras más bajas de los últimos años, al pasar de hasta 185 secuestros en enero de 2019, cuando se experimentó un máximo histórico a 74 casos en febrero de este año, un descenso de 60 por ciento.

La servidora pública indicó que también se redujeron un 11.2 por ciento las víctimas de extorsión y un 9.7 por ciento las lesiones dolosas en los primeros dos meses del año con respecto a las mismas fechas del anterior.





# SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD  
Y PROTECCIÓN CIUDADANA

En robo de hidrocarburos, se pasó de 4 mil 600 barriles diarios en promedio durante enero a 3 mil al 15 de marzo, lo que ha evitado pérdidas por casi 137 mil millones de pesos desde diciembre del 2018. La disuasión a la toma de casetas evitó la afectación a las arcas por 2 mil 660 millones de pesos en 2021.

Se le han quitado 13 mil 423 millones de pesos a la delincuencia organizada con el bloqueo de 35 mil 046 cuentas en lo que va de este gobierno, gracias al trabajo coordinado con la Unidad de Inteligencia Financiera.

Por último, Rodríguez reiteró que en el Gobierno de México la paz se construye con constancia, trabajo perseverante y coordinación de esfuerzos cada día; pues no se trata de ganar la guerra, sino de ganar la paz.

## CIFRAS DISMINUCIÓN EN ROBOS

- 25.3% menos robos a casa habitación.
- 21.2% menos robos a negocios.
- 16.2% menos robos a transeúnte.
- 29.4% menos robos de ganado.
- 6.8% menos robos a transportista.
- 6.1% menos el robo en transporte individual.

—oo0oo—

